

Primeras jornadas internacionales de historia de América de la Universidad de Santiago de Compostela

Entre los días 4 y 17 de diciembre de 2008 se desarrollaron en las facultades de filosofía y de geografía e historia de la Universidad de Santiago de Compostela las “Primeras jornadas internacionales de Historia de América” de la Universidad Santiago de Compostela (USC) en un marco de colaboración entre el Centro interdisciplinario de estudios americanistas “Gumersindo Busto” de la USC, el departamento de Historia contemporánea y de América de la misma universidad y la Asociación de estudiantes *Vindeiros Xeógrafos, historiadores e historiadores da arte*.

El objetivo principal de las jornadas fue facilitar a los jóvenes investigadores de ambos lados del atlántico un foro adecuado para exponer los resultados de sus investigaciones en el contexto de los estudios americanistas en los que la USC ha ido adquiriendo un aceptable grado de especialización a través de la

creación del área de historia de América en el año 1997¹, del Centro “Gumersindo Busto” en 2005 y la implantación de un itinerario propio dentro del plan de estudios de la licenciatura en historia.

La coordinación académica fue desarrollada por la profesora titular, la doctora María Luisa Julia Pazos Pazos, mientras la coordinación científica corrió a cargo del becario de colaboración del departamento Luis Velasco Martínez. Por otra parte, las comunicaciones expuestas fueron seleccionadas por una comisión científica independiente seleccionada por el CIEAM, que fue dirigida por el investigador del programa “*Parga Pondal*” de la Xunta de Galicia, doctor Eduardo Rey Tristán, y en la que

¹ FERNÁNDEZ PRIETO, L y Vicente BAZ, *Guía do departamento de historia contemporánea e de América*, Santiago de Compostela, USC, 2005, pp. 3-6.

ejercieron, como secretario, el profesor de historia moderna doctor Domingo Luis González Lopo y, como vocal, la profesora de historia de América, la doctora Pilar Cagiao Vila.

Fueron seleccionadas trece comunicaciones para su exposición y posterior inclusión en el volumen de actas², siendo sus autores estudiantes de segundo y tercer ciclo de las universidades de Santiago de Compostela, La Coruña, Murcia, Paulista de São Paulo, así como jóvenes investigadores del Consejo Superior de investigaciones científicas, *Consello da Cultura Galega* y otras instituciones. Las jornadas también contaron con importantes e interesantes conferencias plenarias, entre los ponentes más relevantes destacaron Ramón Máiz (USC), Camilla Gianotti (CSIC), Ulisses Infante (U. Paulista), Santiago del Valle, director de las excavaciones en Vilcabamba (Perú) así como la coordinadora académica y los miembros de la comisión científica.

El carácter interdisciplinario e internacional del evento fue su principal señal de identificación, y espera seguir siéndolo en las sucesivas ediciones; así pues, trabajos preferentemente en los ámbitos de la historia del arte, la geografía, la ciencia política, la filología, la filosofía, la sociología y la economía, fueron bien acogidos por el público y se expusieron en un ambiente de reflexión

científica muy rico y heterogéneo que permitió un profundo e interesante cruce de ideas, contó con una importante cantidad de público y reveló el poder de convocatoria de los estudios americanistas de este lado del Atlántico, sirviendo como impulso e ilusión para la continuación de esta iniciativa.

Actualmente se están empezando a preparar las segundas jornadas que tendrían lugar en el último trimestre de 2009 y cuya primera circular se espera para mediados del mes de junio de 2009.

Luis Velasco Martínez
 Becario de colaboración
 Ministerio de Educación
 Departamento de Historia
 Contemporánea y de América
 Universidad de Santiago de
 Compostela, España
 Dirección de contacto:
 luisvelascomtnz@gmail.com

² VELASCO MARTÍNEZ, Luis, (ed.), *La media vuelta, Actas de las primeras jornadas internacionales de Historia de América de la USC*, Santiago de Compostela, USC, 2009, en prensa.